
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Mombach 

 

am 26.05.2011 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Diezinger, Irene     
Gerz, Kathrin     
Gerz, Ralf     
Harlos, Vahide     
Helm-Becker, Ansgar     
Jera, Denny     
Kirschner, Markus     
Krämer, Bernd     
Mörbel, Andreas     
Saebel, Heike     
Wetter, Markus S.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lieber, Karin     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Moerchel, Christian Dr.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Sozialbericht Mombach 
 
2. Projekte "Soziale Stadt" 
 
3. Resolution Fluglärm 
 
 
Anträge 
 
4. Graffiti-Kunst (SPD) 
 
5. Pestalozzistraße / -schule (FDP) 
 
6. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
7. Zustand Sportplatz Lemmchen-Schule (SPD) 
 
8. Mobile Verkehrsüberwachung (SPD) 
 
9. Sachstandsberichte 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Neue Postfiliale 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
13. Haushaltsmittel 
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- Verwaltung / Gäste  
 
Herr Bördner und Frau Hain - 50 - Amt für soziale Leistungen 
Frau Hefner - 51 - Amt für Jugend und Familie 
Frau Hoche-Schüler, Caritas-Zentrum 
Herr Keller, Haus Haifa 
 
 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 19.05 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung werden keine Änderungswünsche geltend ge-

macht. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Sozialbericht Mombach 

hier: Berichterstattung Dez IV 
 
Bitte die Vorlagen aus den vergangenen Sitzung mitbringen. 

 

Anhand von Powerpoint-Präsentationen (Anlage 1 der Niederschrift) erläutern Herr 

Bördner und Frau Hain den Sozialbericht zur Lage armer und von Armut bedrohter 

Kinder in Mainz-Mombach. 

 

Im Rahmen ihrer Ausführungen weisen sie darauf hin, dass es sich hierbei lediglich 

um eine Momentaufnahme handele, da es noch keine Zeit- und Datenreihen gä-

be. Einige Kategorisierungen sollen in Absprache mit dem Gesundheitsamt verfei-

nert werden. 

 

Im Anschluss an die Präsentation werden Fragen aus der Mitte des Ortsbeirates zur 

Sprachförderung, zu den Armutsursachen, zur Mitgliedschaft in Vereinen, insbe-

sondere Sportvereinen, ausführlich beantwortet. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
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Punkt 2 Projekte "Soziale Stadt" 
hier: Berichterstattung Quartiermanagement 

 

Frau Hoche-Schüler und Frau Hefner stellen anhand von Powerpoint-

Präsentationen (Anlage 2 der Niederschrift) das Modellvorhaben „Bildungsfond 

und seine neuen Bildungsprojekte“ vor sowie Organisation und Aufgaben das Ca-

fé KIBS. 

 

Im Rahmen ihrer Ausführungen weisen sie darauf hin, dass der Bildungsfond noch 

bis 31.05.2012 finanziell gesichert ist. 

 

In Bezug auf die Umgestaltung der Hauptstraße teilt Frau Hefner mit, dass im Ab-

schnitt B 1 in diesem Jahr die Maßnahmen B 1.4 und B 1.2 in Angriff genommen 

werden können; für 2012 sei geplant, B 1.3 und ggf. B 1.1 umzusetzen, da die Ge-

nehmigung der ADD vorliegt. 

 

Fragen aus der Mitte des Ortsbeirates werden ausführlich beantwortet. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Berichterstatterinnen und weist darauf hin, 

dass alle Verantwortlichen dafür Sorge tragen müssen, dass auch zukünftig ein 

Angebot der „Sozialen Stadt“ aufrechterhalten werden muss. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Resolution Fluglärm 

- Tischvorlage - 
 
                                                                                                                                     

Nach kurzer Diskussion, in der insbesondere auf den Solidaritätsgedanken der be-

troffenen Ortsbezirke und Gemeinden hingewiesen wird, stimmen alle Parteien der 

Resolution zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 4 Graffiti-Kunst (SPD) 

Vorlage: 0897/2011 
 

Frau Kracht begründet den Antrag für die SPD. 

 

Frau Saebel weist darauf hin, dass die Thematik der Graffitis ortsbezogen sein sollte 

und keine Comics zum Inhalt haben dürfen. 

 

Herr Böcher verdeutlicht, dass der Workshop abschließend über die Thematik ent-

scheiden soll. 
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Für Herrn Gerz ist wichtig, dass hier die Kunst in ihrer Freiheit nicht beschnitten wird 

und Herr Kirschner ergänzt, dass die Graffitis eine „Mindesthaltbarkeit“ haben soll-

ten, um dann nach verblassen mit neuen Graffitis übersprüht zu werden. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird mehrheitlich mit 12 : 1 : 0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Pestalozzistraße / -schule (FDP) 

hier: Verkehrssituation 
Vorlage: 0898/2011 

 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Gerz begründete Antrag wird nach kurzer Diskussion einstimmig an 

die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Einwohnerfragestunde 
 

- keine Fragen -  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 7 Zustand Sportplatz Lemmchen-Schule (SPD) 

Vorlage: 0899/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 25.05.2011, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mobile Verkehrsüberwachung (SPD) 

Vorlage: 0900/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 25.05.2011, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 

- keine Vorlagen -  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
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Punkt 10.1 Neue Postfiliale 

hier: Unterrichtung durch die Ortsvorsteherin 
 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass ab 22.06.2011 im Real-Markt eine neue 

Postfiliale eröffnet werden wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 

 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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